

## 令和 2 年度 7 月定例教育委員会会議録

1. 日時	令和 2 年 7 月 16 日 (木) (午後 3 時から)
1. 場所	市来庁舎 2 階庁議室
1. 委員会に出席した人	富永伸博委員・徳重涼子委員・福田恵一委員・福山 希委員 有村孝教育長  瀬川総務課長・藏菌学校教育課長・梅北社会教育課長、福山市民スポーツ課長・荒田給食センター所長・徳永学校教育課長補佐、五反田社会教育課長補佐 書記 吉永総務課長補佐
1. 附議事件	議案第 9 号 いちき串木野市立冠岳小学校の廃止について  議案第 10 号 令和 3 年度使用中学校用教科用図書の採択について  報告第 3 号 令和 2 年度一般会計補正予算の作成に係わる市長への意見答申について
有村教育長	只今から 7 月分月定例教育委員会を始めます。 まず、会議録署名委員については、富永委員にお願いします。 委員の先生方には、先に配布してありました 6 月定例教育委員会の会議録について、何かご意見はなかったでしょうか。
各委員	ありません。
有村教育長	ご意見が無いようですので、6 月定例教育委員会の会議録については承認いたします。 それでは、附議事件に入ります。議案第 9 号いちき串木野市立冠岳小学校の廃止について を議題とします。説明をお願いします。
瀬川課長	議案集の 1 ページをご覧ください。 議案第 9 号 いちき串木野市立冠岳小学校の廃止について、令和 3 年 4 月 1 日に廃止したいので、教育委員会の議決を求めるものであります。これは、令和 3 年 4 月 1 日の午前 0 時をもって廃止するということです。 提案理由は、いちき串木野市立小・中学校の統廃合基準に基づき、冠岳小学校を廃止したいので、いちき串木野市教育委員会の行政組織等に関する規則第 10 条第 4 号の規定により提案するものであります。

	<p>議案集の 2 ページをご覧ください。</p> <p>参考条文として、いちき串木野市教育委員会の行政組織等に関する規則を抜粋してあります。</p> <p>教育委員会の議決事項として、第 10 条第 4 号で学校その他教育機関の設置、廃止及び名称の変更に関することとされております。</p> <p>今回は、廃止について諮るものであります。</p> <p>よろしくお願ひします。</p>
有村教育長	<p>今後の冠岳小学校の廃止に伴うスケジュールの説明もお願ひします。</p>
瀬川課長	<p>教育委員会での議決後、冠岳小学校の廃止に関する条例案を 9 月議会へ提案する予定となっております。</p> <p>また、来月の定例教委育委員会では、冠岳小学校の廃止に関する規則の一部改正案についても、審議していただく予定であります。</p>
有村教育長	<p>委員の皆さんからご質問はありませんか。</p> <p>なければ、承認することいたします。</p> <p>次に、議案第 10 号令和 3 年度使用中学校用教科用図書の採択についてを議題とします。説明をお願いします。</p>
藏菌課長	<p>議案集の 3 ページをご覧ください。</p> <p>議案第 10 号 令和 3 年度使用中学校用教科用図書の採択についてであります。</p> <p>地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 23 条第 6 号の規定により令和 3 年度使用中学校用教科書図書の採択について別紙のとおり承認を求めるものであります。</p> <p>提案理由としては、令和 3 年度使用中学校用教科用図書の採択時期が本年度にあたり、義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律第 14 条及び同法施行令第 14 条の規定により提案するものであります。</p> <p>議案集の 4 ページをご覧ください。</p> <p>参考条文を掲載してございますが、義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律施行令第 13 条では、義務教育諸学校において使用する教科用図書の採択は、当該教科用図書を使用する年度の前年度の 8 月 31 日までに行わなければならないとなっています。</p> <p>このことに基づき、提案するものであります。</p> <p>議案集の 5 ページをご覧ください。</p> <p>日置地区教科用図書採択協議会で採択された令和 3 年度使用の日置地区中学校採択教科用図書一覧表を掲載してございます。</p> <p>これまで、中学校採択教科用図書につきましては、日置地区教科用</p>

図書研究委員会が開催されるととともに、各学校に見本を巡回して研究し、昨日（7/15）、日置地区教科用図書採択協議会において、選定されたものです。

参考までに、今回、4教科（美術・保育・技術・英語）が変更となっています。

小学校教科用図書については、昨年、採択されておりましたが、特に支障が見当たらないことから、来年も使用することとなっています。

今後のスケジュールについてでありますと、教育委員会での承認議決後、令和3年度使用中学校教科用図書については、7月31日に各中学校長へ通知、8月21日に各教職員へ通知することとなっています。

全体的な公表は、8月31日となっています。

有村教育長

委員の皆さんからご質問はありませんか。

富永委員

小学校では英語がはじまった。小学校で英語が始まったことにより中学校の英語教科書の中身も変わったのでしょうか。

藏菌課長

学習指導要領に従って教科書はできていますので、それに応じた内容となっています。

富永委員

小学校6年生から新たに中学1年生となった場合、学習する内容も変わらないものでしょうか。

藏菌課長

算数の場合は、小学校から中学校へ進級するにあたり、発展的に新たなものを学ぶこととなっていますが、英語の場合は、小学校で学習した多くの言語事項を中学校でも学習します。小学校の英語の学習は慣れ親しみながら定着に繋げていくものとなっていますが、その素地を基に中学校では、英語の文法構造や意味、機能等を含めたより深い学習を行います。

有村教育長

ほかに委員の皆さんからご質問はありませんか。

なければ、承認することいたします。

次に、報告第3号令和2年度一般会計補正予算の作成に係わる市長への意見答申について を議題とします。説明をお願いします。

瀬川課長

議案集の6ページをご覧ください。

令和2年度一般会計補正予算の作成に係わる市長への意見答申についてであります。

教育に係わる令和2年度一般会計補正予算の作成について市長から意見を求められたが、いちき串木野市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第1項の規定により臨時に代理し、適当と認められる

旨答申したので、同条第2項の規定に基づき報告するものであります。議案集の8ページをご覧ください。

令和2年度一般会計補正予算の作成について（答申）でございます。

令和2年6月19日付い串財第77号で諮問のあったことについて、当委員会の意見は次のとおりである。

予算案に対する意見として、「令和2年度いちき串木野市一般会計補正予算（第3号）のうち教育に関する事務に係る部分については、適当と認められる」と答弁したところであります。

なお、諮問書については、9ページに添付しておりますので、ご参照いただきたいと思います。

それでは、10ページをご覧ください。

補正予算の内容についてでありますが、内容については6月の定例教育委員会でも報告しております。

- ・まず、1点目が公立学校情報機器整備事業費です。
- ・国のGIGAスクール構想が加速されたことに伴い、ICTの活用により学校の臨時休業等の緊急時においても、全ての子どもたちの学びを補償できる環境を早急に整えるため、児童生徒に対し1人1台のパソコン端末を整備するものであります。
- ・事業費としては、教材ソフトのライセンス、5年間の運用サポート補償などを含め、約1億1,368万5千円を計上しております。
- ・歳入としては、令和元年5月1日時点の児童生徒数2,043人を基準とし、その3分の2に当たる1,362台分に対し、1台当たり4万5千円の計6,129万円が国から補助されることになっています。
- ・整備台数としては、現在整備している機器のうち211台を活用することで、新たな整備台数を1,832台と予定しているところです。
  
- ・2点目が、学校保健特別対策事業費です。この事業は、学校再開等に当たり集団感染のリスクを避け、園児・児童及び生徒が安心して学ぶことができる体制の整備を促進するため、各公立幼稚園及び小中学校へ保健衛生用品等を整備するものであります。
- ・事業費は、園児及び児童生徒に対し1人当たり340円の、69万7千円となります。
- ・歳入といたしましては、事業費の2分の1が国から補助されます。
- ・整備内容については、非接触型体温計、教職員用フェイスシールド、消毒液などの消耗品の購入を計画しております。

以上で報告を終わります。

よろしくご協議いただきますようお願ひいたします。

有村教育長	委員の皆さんからご質問はありませんか。
徳重委員	1人1台のパソコンは自宅に持ち帰って、リモートによるオンライン授業で使われるのでしょうか。
瀬川課長	<p>通常は、学校の授業で利用することとしています。</p> <p>ただし、コロナ対策などで休校する期間等がある場合は、自宅へ持ち帰ることを許可するとともに、環境整備も整えて参りたいと考えていますが、オンライン授業を行うために必要なワイファイ環境等がない家庭が調査では、約1割います。また、急に整えることが難しい状況もありますので、当面は、ワイファイ環境等がない家庭の生徒等につきましては、学校へ登校していただき、1教室に3から5人で授業を受けるなど、教室を分散して3密を避けた形で授業を受けていただきたいと考えています。</p> <p>なお、ワイファイ環境等がある家庭では、自宅での学習に利用していきたいと考えています。</p>
富永委員	ワイファイ環境の1割の数は。
吉永補佐	<p>ワイファイ環境のない小学校の児童数は約150から160人。中学校の生徒数は約80人といった調査の結果がありました。</p> <p>まずは、家庭でのオンライン授業については、家庭での通信料の負担の課題もあることから、学校を基本にオンライン授業を進め、ゆくゆくは、オンライン授業の環境が整い次第、自宅でのオンライン学習が進められるのではないかと思います。</p> <p>県内の動きとしても、今のところでは、まずは学校で利用する傾向であります。</p>
徳永補佐	<p>せっかく児童・生徒にパソコンが1台整備されても、まずは、学校で教職員を含め、パソコンの使い方が分からぬといきなり自宅へ持ち帰っても効果的な授業の利用はできないと考えられます。</p> <p>情報モラルを含めて、まずは学校でしっかりと指導する。</p> <p>しかし、コロナの影響で、学校で授業ができなくなった場合は、別段の方策として、緊急に対応をしないといけないと考えています。</p>
藏菌課長	教職員の指導の資質向上として、先生方の研修の場として、市ICT教育研究会が開催されていますが、教職員の資質向上のためにも、継続的に実施してまいりたいと考えています。
徳永補佐	8月19日に午前の部・午後の部の2回に分けて、勤務時間中に教育委員会が共催する形で、公文を通知しているところであります。

	これまで、自主団体だったので、17時以降の希望教職員で実施していましたが、夏休みは、昼間に開催します。
富永委員	何人くらいの予定ですか。
徳永補佐	前回は40人ほどの参加者でした。 できるだけ、リモートなので、校内にいながらオンラインを使って行うことができるので、できるだけ、参加していただきたいと思っています。
富永委員	日常から使っていないと、なかなか使いこなすことができないと思いますが、授業でどのような取り組みを考えていますか。
徳永補佐	研究会の材料としても日常の授業の中でも使えるように、合言葉として文房具的な使い方で、1時間ずっと使うわけではなく、この授業のこの場面で、使えるのではないかなど、例えば、社会科の調べに利用したり、まとめるときは、今日は1人1台で文章を打って保存しておくなど、授業のどの場で使うかを研究会で研究しているところです。
富永委員	在宅のオンライン授業になると文房具的な使い方ではなくなることも予想されますので、すぐには難しいと思いますが、研究して頂きたいと思います。
徳重委員	調べものをする際に、インターネットをよく活用しますが、情報（正しい情報）の取得するための指導はどのように考えていますか。
蔵菌課長	学校で情報モラル教育を取り入れています。 正しい情報を正しく処理していくことについて、それぞれの学校で、情報モラル教育を取り入れています。自分の身を守る意味を含めて、指導してまいりたいと考えています。
有村教育長	ほかに委員の皆さんからご質問はありませんか。 なければ、承認することいたします。 本日の附議事件は以上です。 次に、その他、各課からの連絡事項等をお願いします。
(所管課長)	(1) 6月～8月教育委員会行事報告及び行事計画について（各課報告） ○市水難救助法講習会（6月18日） ○市教育委員会学校訪問（串西中）（6月22日） ○日置地区地域女性団体連絡協議会研修会（6月23日） ○「学びの組織活性化」推進プロジェクト（生冠中）（6月23日）

- 学校給食センター運営委員会（6月24日）
- 「学びの組織活性化」推進プロジェクト（串中）（6月24日）
- 第2回要保護児童生徒の情報交換会（6月24日）
- 第1回市いじめ問題対策連絡協議会（6月25日）
- 第1回市生活指導研究協議会（6月25日）
- 第1回市校外生活指導連絡協議会（6月25日）
- 前期合同計画学校訪問（6月29日）
- 義務教育課学校訪問（串小・市教委）（6月30日）
- 学校給食会（6月30日）
- 日置地区教科用図書研究委員会（中学校）（7月1、7日）
- スポーツ推進審議会（7月2日）
- 市通学路安全推進会議（7月2日）
- 神村学園前駅横断歩道橋・連絡通路渡り初め式（7月3日）
- 日置地区PTA正副会長研修会（7月4日）
- 第1回市いじめ問題対策委員会（7月6日）
- 第1回市社会教育委員の会議及び公民館運営審議会（7月9日）
- 串木野高校表敬訪問（子供の読書活動優秀実践校文部科学大臣表彰）（7月9日）
- 第1回鹿児島地区指導主事会議（7月13日 鹿児島地域振興局）
- 学校統廃合検討会議（7月14日）
- 公立高等学校生徒募集定員策定等に係る日置地区説明会（7月15日）
- 第3回地区教科用図書採択協議会（7月15日）
  
- 水泳教室（全8回）（7月20日～8月7日）
- B&G海洋センター海洋スポーツ教室（全8回）（7月25日～8月22日）
- 市議会臨時会（7月27日～7月31日）
- 第1回市小中一貫教育研修会（7月27日）
- 第1期建物系個別施設計画（案）説明会（市スポ関係）（7月27日 防災センター）
- 職場体験受入（図書館）（7月29～31日、8月5～7日、8月19～21日）
- 市人権教育講演会（7月30日 アクアホール）
- 公立小・中学校第1学期終業式（7月31日）
- 第2回鹿児島地区小・中学校及び義務教育学校長研修会（8月4日 鹿児島地域振興局）
- 地区教育長会（8月4日 鹿児島地域振興局）
- 第1回市いじめ調査委員会（8月5日）
- 市学力向上教員研修会（8月6日 アクアホール）
- 鹿児島地区人権教育授業実践研修会（8月6日 アクアホール）
- 市こどもサミット（8月7日 アクアホール）
- 学校閉庁日（8月13～14日）
- 戦没者追悼式（8月15日 市民文化センター）
- ICT教育研究会夏季セミナー（8月19日）
- 総合教育会議（8月20日）
- 第15回南九州ブロックB&Gスポーツ大会（8月23日 艇庫・東市来BGホール）

	<p>○市町村教育委員会委員研修会（8月24日 県庁）      ○第2回鹿児島地区指導主事会議（7月25～26日 県民交流センター）      ○市教育講演会（7月27日 アクアホール）      ○9月議会（8月28日～）      ○少年団体成人指導者研修会（8月30日 アクアホール）</p>
有村教育長	6月～8月教育委員会行事報告及び行事計画について、委員の皆さんからご質問はありませんか。
富永委員	学校給食会等では、何か意見がありましたか。
荒田所長	<p>会においては、給食センターから報告事項として報告をさせて頂いておりますが、給食係の先生方、PTAの代表方々が出席されています。提案する中で、串木野と市来がこれまでばらばらにやっていたものを統一したもの。後は、ばらばらで今まで通りのやり方でやっているものと様々な意見を頂きました。</p> <p>今後、検討してまいりたいと回答をしたところであります。</p>
富永委員	新給食センターに対する意見はありますか。
荒田所長	研修視察が当初は多くなると予想されていましたが、コロナの影響で、1件もない状況であります。コロナが収束すれば、2学期以降増えるのではと考えています。予約は各学校から受けている状況はあります。
富永委員	職場体験受入について、高校の先生方が参加されていますが、内容を詳しく教えてください。
梅北課長	2～3年目の先生方の研修と伺っています。
蔵菌課長	初任校研修の中で、社会貢献、他校種参観など様々なものがあり、その中の1つです。
梅北課長	研修期間は、3日間となっています。
福田委員	コロナウイルス対策の関係に伴う、教職員等の体調面はどうか。
蔵菌課長	コロナ対策に直接関係する、体調面の不調等はありません。
福田委員	教職員の病休は、現在、何人でしょうか。

蔵菌課長	病休により、現在3人います。
富永委員	校外生活指導について、問題行動はありますか。
梅北課長	補導活動は、各校で分担して、夏季休業中、長期休業中を中心に夕方以降に実施しています。子どもの問題行動はほとんどなく、子どもたちも見かけない状況ですが、不審者対策、防犯対策も含んだ活動を行っています。
富永委員	不審者情報はありますか。
梅北課長	ここ最近では、そういう情報はありません。
瀬川課長	<p>(2) 市立幼稚園の統廃合に関する学校統廃合検討会議の協議結果について</p> <p>市立幼稚園の統廃合に関し、統廃合基準を定め、それに基づき検討することで、前回報告をしておりましたが、7月17日に開催された学校統廃合検討会議で次のように協議がなされましたので報告。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・1点目に、幼稚園の統廃合基準は設けない。</li> <li>・2点目に、旭幼稚園の統廃合を検討する。</li> </ul> <p>理由といたしましては、</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・園児が12人と少なく、幼児期に必要な教育・遊び・生活等の体験が得られないこと</li> <li>・旭地区出身の園児が来年度いなくなることが想定されること</li> <li>・旭地区に認定こども園が設立され、近くに幼稚園2園が存在することなどから、旭幼稚園の統廃合を検討することとする。</li> <li>・また、原則、民間でできることは民間にお願いするということも考慮されている。</li> <li>・3点目に、統廃合の時期として、令和4年3月31日を目指にする。</li> <li>・今後、教育委員会事務局においても、再度、内容等を検討することしておりますので、整いましたら再度ご提案申し上げたいと考えております。よろしくお願ひいたします。</li> </ul>
富永委員	特別支援の子供たちの民間施設での受入れ先の確保が課題ではなかろうかと考えていますので、検討会では課題として検討すべきと思います。
瀬川課長	福祉課等に確認したところ、以前は民間施設での受入れ拒否などがあり、公的施設で対応していたところでありますが、現在は、こども園等でも受け入れている状況とのことです。国においても、特別支援の子供たちの受け入れた民間施設への補助もあるとのことです。

有村教育長	教育無償化に伴い、同じ無償化なら延長保育などがある民間施設の方にメリットが多く、延長預かりがない公立はメリットが少ない状況です。どこの市町村においても、公立幼稚園の園児の減少傾向があります。行財政改革において、「民間でできるものは民間で行う」考え方がありますが、学校施設は、財政だけを理由に統廃合を進めることはなじまないことから、現在、学校統廃合検討委員会を立ち上げ、意見集約に努めているところでありますので、参考にして頂きたいと思います。
有村教育長	それでは、ここで5分間休息を入れたいと思います。 (5分間休憩)
有村教育長	それでは、再開します。(3)総合教育会議(8月20日開催予定)について、説明をお願いします。
瀬川課長	(3)総合教育会議(8月20日開催予定)について ・総合教育会議を、8月の定例教育委員会の開催を予定している第3木曜日の8月20日、13時30分から開催する計画。 ・案件としては、「市立幼稚園の統廃合について」 再度協議することとなりますので、状況によっては、翌月に延期。
瀬川課長	(4)市議会臨時会(7月開催)への追加補正予算案について ・7月27日(月)から31日(金)までの5日間の会期で市議会臨時会が開催予定。教育費の追加補正予算案を提出する予定。 ・概要について説明いたします。 ・1点目が「学校再開に伴う感染症対策・学習保障に係る支援事業」。 この事業は、学校再開等に当たり、感染症対策等を徹底しながら、教育活動を継続し、児童・生徒の学習を保障するための環境衛生備品等を整備するものであります。事業費は1,024万4千円で、歳入といたしましては、事業費の2分の1が国から補助されます。残りの2分の1は、地方創生臨時交付金を充当する計画であります。なお、整備内容については、非接触型体温計、サーキュレーター・大型扇、水道栓のレバーハンドルのほか、校舎消毒等に必要な保健衛生消耗品等の購入を計画しております。
荒田所長	・2点目が、「学校臨時休業対策事業」。 この事業は、新型コロナウイルス感染拡大防止に伴う3月の学校の臨時休業期間中に、学校給食にパン・米飯・牛乳を納入する予定だった業者に対する違約金。対象業者としては、県酪農協牛乳とパンの納入業者エビスヤ。事業費は119万5千円で、歳入といたしましては、

	<p>事業費の4分の3が国から補助されます。残りの4分の1は、地方創生臨時交付金を充当する計画であります。</p>
瀬川課長	<ul style="list-style-type: none"> <li>正式な議案としては8月の定例教育委員会で報告いたしますので、よろしくお願ひいたします。</li> </ul>
蔵菌課長	<p>(5) 夏季休業の短縮による授業実施日における学校給食の実施について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>当初、学校給食は実施しない方針でしたが、いちき串木野市議会を通じて、市内小・中学校の多数の保護者から、この期間における学校給食の実施についての要望や陳情が、市教育委員会及び市長部局に挙げられたことを踏まえ、様々な観点から検討した結果、学校給食を実施することとした。</li> <li>学校給食：7月21日（火）～7月30日（木） ※7月31日（金）終業式の日の学校給食は実施しない。</li> </ul> <p>【留意事項として】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>学校給食の実施に当たっては、これまで以上に衛生管理をとつていいする。</li> <li>熱中症対策等、夏季の気候に配慮し、校時表の工夫等によりできるだけ早い時期に下校できるようにする。</li> <li>7月31日（金）は原則として終業式のみの実施とし、1～2時間程度で下校する。</li> <li>学期末の清掃活動や学級活動等は7月30日（木）までに実施し、31日（金）は終業式の後、児童生徒ができるだけ早く下校できるようとする。</li> <li>保護者に対しては、学校を通じて、7月14日に通知。</li> </ul>
徳永補佐	<p>このことについては、明日の夕方と土曜日の朝の防災行政無線、それから市ホームページ、7月20日付けの広報紙において周知します。</p>
蔵菌課長	<p>(6) 夏季休業中の「学校閉庁日」の設定について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>夏季休業期間中に計画的な学校閉庁日を設け、小規模校等における代表出勤の及び計画的な休暇取得を促進することにより教職員の健康を保持・増進し、心身のリフレッシュを図るとともに、総務実務勤務時間の短縮を図ることを目的に、8月13日から8月15日（ただし、週休日、祝日は除く）までの期間を学校閉庁日とする。</li> <li>学校閉庁日の実施は、校長の判断とする。</li> </ul>
徳永補佐	<p>(7) 生徒指導事案について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>別紙資料を基に3件の案件報告。</li> <li>1件について8月5日（水）午後にいじめ対策委員会を開催予定。</li> </ul>

瀬川課長

(8) 次回定例教育委員会開催日について

・8月20日（木）15：00

藏菌課長

(9) その他

○コロナ感染症対策として学校対応マニュアルを作成中。内容としては、①通常の教育活動における対応。②万が一児童生徒が感染した場合の対応。についてまとめたもので、マニュアルが完成しましたら、委員の皆様に配付する予定。

瀬川課長

○パソコン端末購入事業、通信ネットワーク整備事業については、条件付一般競争入札で実施。現在、市のホームページにおいて、入札の公告を行い、参加申請が7月21日まで、入札が8月7日（金）。

梅北課長

○郷土史料集「古文書編」の紹介

有村教育長

それでは、以上で7月定例委員会を終わります。

（午後5時00分）

本会議録は正当なることを認め、ここに承認する。

令和2年8月20日

教 育 長 有 村 孝

委 員 富 永 伸 博